
 
 

CONTRAT DE QUARTIER DURABLE MAGRITTE – PV CoQ 23 – 27.04.2021 

 

Présents : Voir liste des présences en annexe 

Lieu : Microsoft teams (Visioconférence) 

Heure de début : 18h30  

Heure de fin : 19h45 

 
Préambule  

La 23ème réunion de la Commission de Quartier du Contrat (CoQ) de Quartier Durable Magritte commence 

à 18h30. Marc Janssens souhaite la bienvenue et s’assure que le nombre des participants est suffisant afin 

que l’avis qui sera sollicité ce soir puisse être valide.  Ceci étant le cas, la réunion se poursuit selon l’ordre 

du jour suivant :  

1. Présentation de la synthèse de l’analyse des rapports d’activités  

Christine Lemmens, coordinatrice des projets socio-économiques présente cette synthèse en s’appuyant 

sur un powerpoint qui rassemble des informations générales et circonstanciées relatives aux projets socio-

économiques. Il ne s’agit pas d’un résumé des activités à proprement parler mais plutôt d’un état des lieux 

de la situation comprenant, entre autres, les commentaires ou interrogations formulées par certains 

membres ainsi que les précisions y afférentes apportées par les porteurs de projet. 

S’ensuit un moment de questions-réponses animé par Marc Janssens 

• J-F. Delvaux revient sur le point évoqué par Christine relatif au suivi envisagé pour les projets socio-

économiques (mise au point fin juin, introduction des rapports d’activités fin janvier pour analyse puis 

approbation en COQ). 

• Béatrice Francq intervenant au nom de l’asbl Sources d’Harmonie remercie Christine pour la 

présentation. Elle confirme la bonne nouvelle à savoir qu’elle et son équipe pourront désormais 

occuper les locaux au sein de l’école Jacques Brel jusqu’en 2025, ce qui permet la pérennisation de 

leurs activités. 

• Le Bourgmestre remercie à son tour l’équipe pour cette synthèse « claire et nette ». 

 

 

 

 



 
 

• Marc Janssens précise ensuite que le suivi annoncé par J-F. Delvaux n’a pas pour but de contrôler les 

porteurs de projets mais bien de soutenir les porteurs de projets notamment au niveau 

communication, pour renforcer l’adhésion au programme et à ses projets et pour que chacun regarde 

dans la même direction. Il précise qu’en tant que service CQD, nous avons également été frustrés par 

les mesures de confinement et de distanciation et que nous attendons avec impatience de pouvoir 

apporter notre contribution à la reprise des activités suite à la levée progressive des restrictions qui 

s’annonce. 

• Christine abonde dans le sens de l’intervention de Marc et précise que l’on souhaite privilégier l’esprit 

de solidarité via notamment les réunions mensuelles qui sont prévues avec les porteurs de projets. 

 

Plus aucune autre question ou intervention n’étant à observer, Marc Janssens propose de se prononcer 

quant à l’approbation des rapports d’activités 2020, ce sur base du projet d’avis qu’il a été préparé et qu’il 

présente en séance. 

La commission de quartier émet alors un avis favorable au sujet des rapports d’activités 2020 des projets 
socio-économiques tout en actant que Stop Terminus estime qu’il n’y a pas lieu d’approuver ou de ne pas 
approuver les rapports d’activité, a fortiori s’il s’agit d’un « vote global ».  (voir annexe) 

 

2. Approbation du PV de la COQ21  

Le PV est approuvé moyennant certaines adaptations en lien avec les remarques qui ont été relayées par 

Stop Terminus. 

3. Divers 

Marc Janssens revient sur certaines interventions lors des dernières COQ et sur des informations nous 

parvenant via d’autres créneaux au sujet du mécontentement de la population du site Esseghem de Lojega 

suite à la suppression de la maison du parc du programme du CQD Magritte.   Il rappelle à ce sujet que, si 

suppression il y a effectivement eu dans le cadre de la 1ère modification du programme, elle a été 

compensée par le fait qu’il n’y aura pas une mais deux maisons de quartier. Ceci engendrera donc une 

augmentation de la superficie plancher de ces infrastructures. Ce qui était prévu dans la maison du parc 

pourra donc trouver sa place dans les deux maisons de quartier. Il précise également que le service est 

tout disposé à venir expliquer ceci en détail aux personnes et associations qui le souhaitent, comme par 

exemple lors d’une rencontre avec les jeunes de l’Abordage. 

Aurore Rousseau précise que le volet participatif va également être développé au niveau du projet VAL02 

de réaménagement des abords des immeubles du site Esseghem de Lojega ainsi que du projet des fresques 

prévues à plusieurs endroits. Ces rencontres seraient également l’occasion d’expliquer la modification 

intervenue au niveau de la maison du parc. 

 



 
 

 

 

Céline Van Aubel accueille favorablement cette proposition de rencontre mais estime que cela devrait se 

faire avant le démarrage du volet participatif du projet VAL02. Dans le cas contraire elle craint que nous 

ne nous retrouvions devant un mur de colère. Il faut en effet éviter que les habitants n'aient une deuxième 

fois le sentiment de ne pas avoir été entendus alors qu’ils ont participé à des ateliers, … dans le cadre de 

ce volet participatif. La participation à ce volet dans le cadre du projet VAL02 devra donc être bien cadrée 

pour éviter cela. 

Après vérification, il n’y a pas d’autre point divers soumis ou présenté par les membres de la COQ. 

Conclusion du Bourgmestre 

• La crise sanitaire ne nous a pas aidé au niveau adhésion et énergie du monde associatif et des 

habitants. 

• Elle a également généré des conditions de travail difficiles tant pour les associations, que pour les 

porteurs de projets et les services communaux. 

• Les projets socio-économiques fondés sur le contact humain ont particulièrement été impactés par 

cette crise et subis dès lors un sérieux coup de frein. 

• Il se félicite enfin que les rapports d’activités introduits par les porteurs de projet et la synthèse qui 

en a été faite en réunion attestent que le volet socio-économique est toujours bien là. Il espère en 

conséquence que la situation sanitaire va s’améliorer et que ses restrictions vont être levées petit à 

petit pour pouvoir alors vivre toutes les activités envisagées par les projets socio-économiques. 

 

Marc Janssens termine la séance en remerciant une nouvelle fois tous les participants et en leur souhaitant 

une bonne fin de soirée. 

 

 

 


